



Claudia Sheinbaum y Fitch Ratings analizan economía y finanzas de México

La presidenta Claudia Sheinbaum y el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, se reunieron con Fitch Ratings para presentar el Paquete Económico 2025, destacando medidas para reducir el déficit fiscal

Claudia Sheinbaum, presidenta de México, se reunió este viernes con **Shelly Shetty**, directora ejecutiva de **Fitch Ratings**, y su equipo para abordar temas relacionados con el desempeño de la economía mexicana y las finanzas públicas del país. En el encuentro también participó el secretario de Hacienda, **Rogelio Ramírez de la O**, quien presentó detalles del **Paquete Económico 2025** horas antes en la conferencia matutina.

Economía y Paquete Económico 2025

Durante la conferencia, el secretario **Ramírez de la O** destacó que el **Paquete Económico** tiene como objetivo equilibrar ingresos y gastos, buscando reducir el déficit presupuestal del **5.9% del Producto Interno Bruto (PIB)** al **3.9% del PIB**. Además, subrayó que estas medidas buscan consolidar la situación fiscal del país, enviando un mensaje de estabilidad a los mercados internacionales.

En línea con este plan, **Hacienda** estima un crecimiento económico de entre **2% y 3% para 2025**, una proyección que algunos analistas consideran optimista. Sin embargo, **Ramírez de la O** defendió esta previsión y señaló que el gobierno no modifica sus estimaciones con la misma frecuencia que los analistas privados.

Por otro lado, se prevé un déficit presupuestal del **3.2% del PIB** y un nivel de deuda pública de **51.4% del PIB**, cifras que buscan mantener la sostenibilidad financiera del país.

Calificación crediticia y contexto internacional

La reunión con **Fitch Ratings** se produce tras la reciente decisión de **Moody's**, el 14 de noviembre, de cambiar a “negativa” la perspectiva de la calificación soberana de México. Esta modificación responde, según la agencia, a un debilitamiento en la formulación de políticas que podría afectar los resultados fiscales y económicos.

En este contexto, **Fitch Ratings** mantiene actualmente la calificación soberana de México en **BBB-**, situando al país en la antesala del grado especulativo. Esto refuerza la importancia de los esfuerzos gubernamentales para consolidar las finanzas públicas y mejorar la percepción de estabilidad económica.

Relación entre gobierno y calificadoras

La reunión evidencia la intención del gobierno de **Sheinbaum** de mantener un diálogo cercano con las agencias calificadoras y los mercados internacionales, buscando transmitir confianza sobre la administración fiscal y económica del país. La presencia del secretario de Hacienda en la reunión refuerza este compromiso, alineándose con los objetivos planteados en el **Paquete Económico**.

Con estos esfuerzos, el gobierno busca no solo mejorar las perspectivas económicas del país, sino también fortalecer su posición ante las evaluaciones de las agencias calificadoras.

